

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla y Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia.

ONCENO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Dirección, Redacción y Administración MAYOR PRAL, Teléfono núm. 6.

Ibáñez, dentista
Calle Mayor, núm. 35, principal
Gabinete odontológico, montado con todos los adelantos de la profesión; 25 años de práctica.

Para la vendimia
En sustitución del yeso nada mejor que el **TANINO ENANTICO**. Pídanse prospectos en la Droguería de los señores N. de Fuentes, Aspura & Hijo.—Enofia, sulfato y clarificantes.

Venta de un monte
El día 10 del corriente mes de Agosto se hará en pública subasta, la venta del llamado Monte de Reinoso, sito en la provincia de Palencia, partido judicial de Balmaceda, mide 909 obradas y se halla tasado en 69.250 pesetas.
La subasta se celebrará en el salón de actos del Juzgado del distrito de la Plaza de Valladolid a las 10 de la mañana del mencionado día.
Cualquier informe se necesita serán facilitados por los señores Sindicos de la quiniela de la ración social «Hernández y Martín», en Valladolid.

SALDAMOS
300 metros de lana en colores.
100 » de sedas color y negras.
200 » de visillos.
400 » de percalinas de color y negras.
CAMISERIA CASTILLERO
35, Mayor principal, 35.—Palencia

QUESTION SOCIAL

EL DESAFIO

Corrientes de la moderna sociedad, aburridos de honores vengados, embriagos pútridos de ceno, epítifios machos de una humanidad que borra la mancha de una conciencia con la sangre de otros, amigos del rencor y de la lucha con sus semejantes, degenerados, cobardes y gentes sin religión y sin Dios.
La drama de antaño que se apuesta en la rúlica rca y el galán que surge por una tortuosa calle, buscando en la espada, su honor, lo que él llama hidalgía y nobleza; la «soirée» moderna, donde se suscita una pendencia y en la que se juega la vida de un hombre y las glorias de otra estirpe; una reproducción del pasado con tendencias latentes de posteridad y herencia; fragiles cimientos del antiguo teatro, donde imperaban enigmas y misterios para defender la dama, sensaciones de un sueño metamorfoseadas por un conjunto de creencias y leyes humanas que nace en los escorbos de un mundo hecho cenizas y la tosca defiguration de muchos cráneos, que fueron notablemente vengados, al lado de otro mundo lleno de pasiones, vanidades, orgullos y rencores, y por último la voz de la Nacionalidad, pidiendo al hombre resignación y talento y reprochando la destreza de un sable ó una espada, que otorga socialmente la dignidad de otra persona más humillada a cambio de un chorro de sangre vertido en el campo del honor; y qué ya no sólo significa en el momento la poderosa razón que le acompaña, sino que quedan vengados los mismos principios de razas y aborrecidos.

Todos estos rasgos, que de lo antiguo son reproducidos, aunque con otros matices, a las corrientes modernas de la sociedad, son otros tantos escollos que se presentan al paso de la civilización y que llevan en sí una estela de agravios y ofensas a la humanidad, puesto que ella misma los rechaza y ve en sus marchas orgánicas, el escarnio de nuestras aspiraciones.
Hay en día, quizá sea solo en España, un día de vez en cuando se presentan casos de desafíos y duelos, constituido la liga antiquista que ha puesto el pique de contención a tales desafíos, y aunque nosotros, hoy en día, tenemos a medias instituida tan antigua costumbre, impórtanos más los principios del fenómeno Belmonte que extinguido para siempre la afrenta y el estigma.
Al fin y al cabo el desafío no es otra cosa sino que un atentado contra la Creación, coronada con la herencia del hombre. El que priva en todas sus fases, aunque en ella se ventilan cuestiones sociales.

Si Café hubiese profetizado la mancha que está sobre su frente, es seguro que no hubiese sido fríasida.
F. GALLARDO

PARA LOS LABRADORES

TRIGOS.—Los mercados nacionales han seguido encaimados efecto de la misma causa apuntada en anterior reseña, ó sea estar ocupados los labradores en las faenas de la recolección, por lo que escasean las entradas de grano en los mercados. La tendencia es, con todo, sostenida; cuando no firme.

No obstante ser aún la calma la nota de la semana, ya en algunas plazas importantes va aumentando la oferta vendedora, y ésta habrá de tomar todo su desarrollo cuando los labradores hayan visto terminadas por completo sus actuales faenas.

Del resultado de la cosecha dícese que es menor; bastante más reducido, del que se esperaba.

Respecto al temporal, continúa variable en muchas regiones, y tan pronto es excesivo el calor como el frío, especialmente por las noches. Tal inestabilidad atmosférica origina perjuicios en los cultivos.

El negocio harinero del interior sigue mostrando las mismas notas: firme en los precios, demanda regular y limitadas existencias en la molinería.

En Barcelona, la cama reinante está justificada, pues además de ser la época propia de tal inactividad, la cuestión obrera también retrae a compradores y vendedores.

Las esperanzas son de que no habrá de reanimarse el mercado mientras no lleguen los trigos nuevos.

De trigos extranjeros han llegado de Rusia 2.600 toneladas, y del Plata 2.800.

Del país, por las estaciones del Norte y Francia, 237 vagones.

Respecto a harinas, mercado firme en los precios y escasas transacciones de importancia.

Han llegado por las estaciones del Norte y Francia 36 vagones.

Los precios corrientes del mercado en Atcañiz (Tudel) son: trigo monte, a 44 pesetas el cahiz; id. huerta, a 42.

De Don Benito (Badajoz) nos escriben que en esta región se está en plena recolección de cereales, resultando mediana la producción y floja la clase de los trigos.

Se hacen pocas operaciones, y las cotizaciones son a precios sostenidos, como sigue: trigo rubio ó fuerte, de 52 á 53 rs. fanega; blanco ó pitón, de 50 á 51; albar ó blanquillo de 47 á 48.

En Jaén se cotiza á 12 pesetas fanega, 6 á 12 kilos.

La mayor parte de los mercados extranjeros se presentan firmes y con algún alza.

En Francia, los mercados han estado muy encaimados, por hallarse ocupados los labradores en las faenas de recolección. En Budapest, ha sido mejor la venta de harinas. El retraso de la entrada de la nueva cosecha, á consecuencia de las lluvias, ha sido un estimulante de la demanda, y las transacciones han sido mucho más importantes. Amberes señala una gran reducción de la demanda, á causa del buen tiempo, pero los «stock» disponibles son muy ligeros y en algunos casos extremadamente reducidos.

En los Estados Unidos han infundido para la firmeza las noticias de buenas compras del grupo Armour, la mejora de la demanda del contado, las operaciones del descubierta y otras causas.

(De El Economista)

CORREO DE MADRID

Madrid 10, 10 n.

Conferencias

El ministro de la Gobernación, además de las conferencias telefónicas celebradas con el gobernador de Barcelona, conferenció también por telégrafo con el presidente del Consejo, á fin de darle cuenta de las noticias recibidas de Barcelona y de otras provincias.

Protestas comentadas

Han sido muy comentadas las protestas formuladas por el ex capitán Sánchez, calificándose de un mal entendido panderon y aconsejadas por alguien que no comprendió es perder el tiempo tonamente.

El viaje de Alfau

El general Alfau ha telegrafado al ministro de la Guerra solicitando permiso para venir á la Península con objeto de resolver asuntos urgentes. El general Luque ha concedido el permiso que solicitaba el alto comisario

y éste emprenderá su viaje mañana lunes y se supone que llegará á Madrid el martes ó miércoles.

—El inesperado viaje del general Alfau, después de cuanto se venía hablando de su relevo, era considerado en muchos círculos como un sistema precursur de una nueva organización militar en Marruecos, sin contar desde luego con dicho prestigioso general.

Siguen, pues, indicándose á los generales Morina, Echagüe y otros para sustituir en Tetuán al general Alfau.

El Consejo próximo

Créese que en el Consejo del martes se ocuparán extensamente los ministros de las cuestiones relacionadas con Marruecos y la huelga textil de Barcelona.

Manifestaciones de Alba

El ministro de la Gobernación recibió á los periodistas á las dos de la tarde diciéndoles que había confiado al secretario de Estado acerca de la reorganización de los servicios de Correos y Telégrafos en Africa.

También conferenció con el gobernador de Barcelona, quien le dijo que la tranquilidad era completa. Hoy como todos los domingos se celebraron allí varios mitins, sin que en ninguno de ellos se produjera el menor incidente.

Manifestó el señor Franco Rodríguez que hasta esta noche no contestarán los obreros si aceptan la fórmula propuesta por el Gobierno para solucionar la huelga.

Los trabajadores de diferentes oficios que habían secundado la huelga de los textiles han acordado reanudar mañana sus labores.

Un mitin

En la Casa del Pueblo se celebró hoy un mitin de protesta contra la reventa del pan.

La concurrencia de panaderos fué muy numerosa.

De Santander

Se reciben noticias de la capital montañesa participando que ha llegado procedente de Solórzano, el ilustre jefe del partido conservador don Antonio Maura.

A las dos y media de la tarde marchó don Antonio al palacio de la Magdalena, almorzando con los reyes.

La asamblea socialista

Por 200 votos contra 83, acordaron los socialistas continuar en la conjunción con el partido radical.

En la asamblea verificada hoy hizo uso de la palabra Pablo Iglesias.

HUMOR!!!

(Para mi prima María Berta Quintero)

Como sufrí un desengaño, te voy á dar un consejo, consejo que es bien añejo, y como de amor, engaño.
«En camino el del amor al empezar halagüeño, pero después... el ensueño truécesse siempre en dolor».

Con la sonrisa en los labios, muy burlesca me decías: «todo eso sabéis los sabios!... y al mirarme, sonreía.
«¿Qué importa que en estas cosas haya dulzor y amargores?... Pongo en mis cabellos flores y he espigas en las rosas».

La niña marchó sin tino sin fijarse en los abrojos que bordean el camino.
Al andar, ríen sus ojos sin pensar en el dolor, y gentil, y candorosa ya á escuchar la mentirosa melodía del amor.

Por eso, cuando las brisas dejan escuchar el tenoro armonioso de sus risas... me da mucha pena y lloro.
SANTIAGO ESCUDERO
Madrid, 7 Agosto 1913.

De Gracia y Justicia

UNA CIRCULAR

Los jueces de guardia
A la real orden circular dictada por el ministro de Gracia y Justicia acerca de los magistrados suplentes y los fiscales sustitutos, ha seguido otra, también muy interesante, del señor Rodríguez de la Borja, dirigida á los presidentes de Audiencia y relacionada con el funcionamiento de los Juzgados de guardia.

He aquí los términos en que está concebida esta real orden:
«El servicio de guardia que, desde su establecimiento por la real orden de 29 de Diciembre de 1867, se

viene prestando por los jueces de primera instancia ó instrucción en todas aquellas localidades donde existe más de un Juzgado, reviste la mayor importancia, así por constituir una garantía de la pronta acción de la justicia, como porque la actividad y el acierto en la práctica de las primeras diligencias en averiguación y persecución de los delitos que le está encomendada, suele ser en la mayoría de los casos la base fundamental del sumario y, en su día, un elemento valiosísimo de prueba.

Acaso por lo penoso de tal servicio, ó quizá por razones múltiples y complejas, no ajenas al excesivo trabajo que de ordinario pesa sobre los jueces de las grandes capitales, es un hecho cierto que, con lamentable frecuencia, ese servicio de guardia aparece desempeñado, no por los jueces propietarios, sino por los municipales, que si bien son los llamados por la ley á sustituirlos, no pueden considerarse por ese solo hecho equiparados en obligaciones á los titulares de los cargos, ni deben, disfrutando de menos derechos, ser gravados con iguales ó superiores deberes.

La buena doctrina exige que este importante servicio se desempeñe por quien esté en el pleno ejercicio de la jurisdicción, sin que pueda hacerse separación teórica ni práctica entre ésta y aquélla, debiendo limitarse por ello la sustitución á aquellos únicos casos para que la ley la ha previsto: los justificados de ausencia ó enfermedad.

Por lo expuesto, y con objeto de que el repetido servicio responda debidamente á los fines para que fué establecido.

Su Majestad el Rey (q. D. g.), ha tenido á bien disponer:
1.º Que el servicio de guardia sea prestado por el juez propietario del distrito que esté en turno, y sólo en los casos de vacante, licencia ó baja legal del titular, por quien le haya sustituido en el ejercicio de la jurisdicción.

Únicamente en el caso de indisposición, enfermedad ó accidente repentino, podrá encargarse de la guardia el suplente á quien correspondiera asumir la jurisdicción; pero siempre con la precisa aprobación del presidente de la Audiencia, si la hubiere en la localidad, ó del decano del Cuerpo de jueces, donde no existiere Audiencia, dando inmediata y directa cuenta de ello al ministerio de Gracia y Justicia; y

2.º Que los aspirantes adscritos á los Juzgados de primera instancia ó instrucción para realizar prácticas, en las guardias sólo las verifiquen acompañando al juez propietario, ó á quien legalmente haga sus veces.»

DE LEÓN

Ha sido nombrado juez de primera instancia del partido de Murias de Paredes, don Miguel Carballo.

—El joven leonés don Prisciano López del Amo, veterinario de la Academia de Caballería de Valladolid, ha sido destinado en comisión al regimiento de Cazadores de Albuera.

—Se ha encargado de la secretaría del Gobierno civil el oficial primero don Ramón López.

—El juez de primera instancia de Villedra don Antonio Iglesias, ha sido trasladado á Granollers.

—Ha quedado desierta la plaza de bejo de Capilla de la Catedral por no haberse presentado los que la solicitaban.

—En San Pedro de las Dueñas una chipa eléctrica mató á un labrador llamado Benito Fernández.

Testimonio irrecusable

sobre la enseñanza religiosa

Hoche, ese general de veinte y cinco años de la Revolución francesa, escribía á su mujer en 1795, respecto á la educación de su hijo, lo siguiente:
«Si sólo me consultase á mí mismo quizá diría:—Al inculcar «buenos principios» á nuestro hijo habrá de él un hombre justo y honrado; pero como el hijo no siempre es igual en todo á su padre, quiero que el nuestro practique un culto religioso». Es evidente que en muchas ocasiones de la vida «la religión nos gusta y nos consuela», cuando en ella buscamos un refugio. Nuestro hijo no será un devoto ni un capuchino, pero conocerá los sabios preceptos de la moral cristiana.»

El general Hoche era, pues, un adversario anticipado de la enseñanza laica.

PÁGINA AGRÍCOLA

Intensifiquemos nuestra producción cereal

La mayoría de los agricultores, están conformes con el hecho de que «gracias al empleo de los abonos químicos, se ha conseguido aumentar nuestra producción cereal».

En lo que empieza la discrepancia es al discutir la forma como debe ser llevada á cabo la fertilización.

Hoy en día ya nadie ignora que para que una planta se nutra racionalmente, debe encontrar á su disposición, en forma fácilmente asimilable nitrógeno, ácido fosfórico y potasa. Sin embargo, á pesar de esta creencia común no proporcionan al suelo más que ácido fosfórico, bajo forma de «superfosfato». No se acuerdan para nada del nitrógeno y sobre todo de la potasa, elemento que, no obstante, es de importancia capital en el cultivo cereal.

El agricultor comprende, en suma, que las fórmulas completas de abono son las mejores, pero la apatía que le domina es causa que no se decida á emplearlas.

Por si en algo pudiera contribuir á modificar el actual estado de cosas, damos á continuación los resultados obtenidos el año pasado en un campo de experiencias de trigo, donde se trataba de poner en evidencia, si el empleo de fórmulas completas resulta remunerador.

Don Victorio Navarides, de Bezares, (Logroño) dividió un campo de trigo en tres parcelas: la primera no recibió abono alguno; la segunda, 300 kilogramos de superfosfato, 100 de nitrato de sosa y 80 de sulfato de amoníaco por hectárea; la tercera parcela, recibió los mismos abonos que la segunda, más 100 kilogramos de cloruro potásico.

Los resultados obtenidos por hectárea fueron los siguientes:
1.ª parcela.—Sin abono: 2.080 kilogramos de grano y 1.560 kgs. de paja.
2.ª parcela.—Abono incompleto (sin potasa): 3.000 kgs. de grano y 1.800 kgs. de paja.
3.ª parcela.—Abono completo (con potasa): 3.500 kgs. de grano y 2.240 kgs. de paja.

En cuanto á la parte económica del ensayo, diremos que en la segunda parcela, el abono incompleto produjo un beneficio neto de 104 pesetas por hectárea y en la tercera parcela, el abono completo, un beneficio neto de 222 pesetas por hectárea.

Este ensayo es tanto más interesante, cuanto que fué llevado á cabo en cultivo de secano y en un año como el pasado, que fué escaso de lluvias.

Sobre la higiene de la piel durante el verano

publica la revista «Hamburger Generalanzeiger» del 25 de Mayo de 1913, un artículo del Dr. Heinz Graf, que contiene consejos de verdadero interés general.

Los baños fríos, como siempre los lavados fríos, son según él el mejor medio para estimular y procurar la marcha ordenada de la actividad cutánea. Para curar las escoriaciones recomienda el empleo de agua fresca y que se extienda sobre la región afectada una ligera capa de ungüento no irritante. Contra el sudor de pies aconseja un padiluvio frío diario y espolvoraciones con polvos salicilícos. Sobre el tratamiento que debe darse al cuero cabelludo, se expresa el autor en los términos siguientes:

«Es muy beneficioso para los cabellos no cubrir la cabeza con prendas impermeables que impidan ó dificulten la evaporación del sudor. El ir con la cabeza libre y descubierta no sólo es conveniente y agradable sino también muy ventajoso. El lavado regular de la cabeza es provechoso para los cabellos. Para practicar estos lavados merecen recomendarse las preparaciones de brea, como Atrasol y productos similares. El mejor medio para combatir la formación de caspa consiste en untar el cuero cabelludo con algún aceite capilar. Yo he obtenido personalmente resultados admirables con el empleo del espíritu capilar al Euresel-Knoil, con cuya preparación desapareció la molesta costra de la cabeza á la segunda ó tercera aplicación.»

Por último menciona también el autor las prácticas fortificantes, tales como las aplicaciones hidriáticas y los baños atmosféricos prácticos que ayudan á soportar mejor las molestias de los fuertes calores y que, debidamente observados durante algún tiempo, curten el cuerpo contra los resfriados de la estación ruda y fría.

CRÓNICA RELIGIOSA

La fiesta de Santo Domingo en las Pladonas

Solemnísimos fueron los cultos que ayer se celebraron en la iglesia conventual de las religiosas Dominicanas de esta ciudad.

Con un celo y con un fervor grandes, honró dicha Comunidad á su excoelso Patriarca Santo Domingo de Guzmán.

A las diez de la mañana tuvo lugar Misa cantada con exposición de Su Divina Majestad y panegírico á cargo del E. P. Enrique Ron, subprior de los Dominicos.

El ilustrado y elocuente orador pronunció una oración sagrada que entusiasmó al auditorio, pues tuvo párrafos brillantísimos y períodos llenos de unión evangélica, al cantar las glorias del ilustre Fundador de la Orden de Predicadores.

En medio del religioso silencio que reina en la augusta morada del Señor, dejábase oír la fervorosa palabra del P. Ron, produciendo en el alma deleite y gozo.

Fue un sermón muy notable, objeto de unánimes elogios.

La Comunidad cantó la Misa con dulce y exquisita afinación, hasta tal extremo que los oyentes parecían estar escuchando un coro de ángeles, cuyas armoniosas voces resonaban en el templo causando grata sensación.

Hasta las seis y media de la tarde quedó expuesto S. D. M. y á dicha hora celebráronse los anunciados actos que se vieron muy concurridos.

Durante la visita de altares lució la Iglesia una espléndida y artística iluminación eléctrica que gustó sobremedida.

El efecto era admirable, pues tanta luz hacía resaltar más y más el gusto con que aparecían adornados los altares.

En resumen, la fiesta de ayer ha dejado gratísimos recuerdos en los fieles que la presenciaron, haciéndose acreedora la respetable Comunidad á la más cordial y sincera enhorabuena.

Nosotros se la tributamos muy gustosos.

EN VENTA DE BAÑOS

Incendio en la estación.—Muelle destruido

A las dos de la madrugada de ayer se declaró un violento incendio en el amplio muelle de madera cubierto que existía en la estación del ferrocarril del Norte.

El fuego adquirió desde los primeros momentos gran incremento, pues se hallaba almacenada mucha madera.

Parece ser que la causa del siniestro obedece á haberse inflamado una lámpara de petróleo, pues cerca del citado muelle está enclavada la lampistería.

Los esfuerzos realizados por la Guardia civil, policía y empleados ferroviarios, no consiguieron evitar que tanto el muelle como los cuatro vagones de madera y la lampistería fueran pasto de las llamas.

También se quemó alguna documentación del archivo.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales y las pérdidas son de alguna consideración.

Según comunica la benemérita de Calabazanos, las pérdidas ocasionadas por el incendio ascienden á unas 60.000 pesetas.

El telégrafo quedó interceptado por unos minutos.

EL SUCESO DEL SABADO

Durante ayer y hoy ha continuado siendo el tema de todas las conversaciones el grave suceso ocurrido en la madrugada del sábado en el domicilio de Lázaro Casares, habiéndose de detenciones y de otras diligencias llevadas á cabo por la Guardia civil y policía.

Caravana detenida

El Norte de Castilla llegado hoy á esta redacción de cultura de la detención de una caravana en Valladolid.

Dice así el colega:

Relacionado con el suceso ocurrido hace noches en las inmediaciones del Cristo del Otero, de Palencia, ayer á última hora se recibió un telegrama, en el que el gobernador de aquella capital interesaba la detención de varios individuos de diferentes nacionalidades, que formando una caravana habían llegado á Valladolid.

La policía supo pronto que la caravana mencionada estaba acampada en el barrio de la Victoria, y en una de las márgenes del Pisuerga.

Y, anoche á las once, el jefe de Vigilancia, señor Martínez Tortosa, con el inspector señor Fernández, agente señor Heras, y vigilantes López y Gutiérrez, auxiliados por el sargento y cabo de la Guardia civil José Gutiérrez y Galo Pérez, con cuatro guardias á sus órdenes, se personaron en el campamento de los extranjeros, procediendo á su detención.

Fueron conducidos á la inspección de Vigilancia todos los hombres de la tribu, que son once, de nacionalidad alemana, belga, turca, suiza y francesa.

Todos ellos quedaron detenidos, á disposición de la autoridad reclamante. Forman la caravana cuatro ó cinco carros de dos pisos, donde se albergan y viajan los once individuos detenidos, con sus familias.

Aquéllos componen una trupe musical, con buen número de instrumentos de cuerda.

Entre ellos hay algunos gimnastas, que llevan varios animalitos domesticados.

Anoche mismo se telegrafía á las autoridades de Palencia, dándolas cuenta de la detención.

Comunicación importante

La guardia civil del puesto de Calabazanos participa al señor gobernador que, practicando gestiones para la busca y captura de los autores del asalto á la casa de Lázaro Casares, le comunicaron lo siguiente dos vecinos de Bños: Que á las ocho de la mañana del sábado vieron á tres sujetos desconocidos, con blusas oscuras y que uno de ellos iba herido, al parecer, en la pierna derecha que llevaba vendada.

En el campo y sitio donde descansaron los mencionados sujetos, se encontraron unos trozos de tela, como de blusa, unas cintas blancas y una medalla de metal blanco.

La benemérita de dicho puesto trabaja activamente para averiguar el paradero de los desconocidos.

Serenos cesantes

Por el gobernador civil se dirigió un oficio al alcalde poniendo en su conocimiento que en la madrugada del sábado el teniente fiscal de la Audiencia vió cerca de la Plaza de León á un sujeto que trataba de ocultarse detrás de un árbol.

Inmediatamente se dirigió á dos serenos á fin de que éstos procedieran á ver quien era y que hacía el aludido sujeto, no haciendo caso de las indicaciones del citado funcionario.

En virtud de la denuncia el señor Casaró ha dejado suspenso de empleo y sueldo á los dos serenos.

Alarma

A primera hora de la madrugada de hoy se produjo gran alarma en la carretera de Santander, en las inmediaciones de la estación del Norte, originada por que un vecino que habita en una de las casas próxima á la habitada por Lázaro Casares, creyó ver en una sombra á un hombre y comenzó á gritar, diciendo que había ladrones.

Inmediatamente se presentó el vigilante de servicio en la estación y otras personas, logrando averiguar que únicamente se trataba de una falsa alarma, producida por la impresión que todavía reina en aquellos vecinos, por el suceso del sábado.

Trabajos de la benemérita

Continúa la guardia civil del puesto de esta capital practicando activas diligencias para descubrir á los autores del sangriento suceso relatado.

Esta mañana hemos oído que por el sargento Castrillo se había llevado á cabo un trabajo de importancia.

La reserva con que se lleva á cabo esta labor nos impide dar más detalles.

Los lesionados

Mejoran de sus heridas y lesiones Lázaro Casares y su hijo Ventura.

Este ha salido del Hospital.

Numerosas personas se interesan por el estado de dicha familia tan apreciada por su honradez y laboriosidad.

La policía

Llega hasta nosotros la noticia de que por la policía se va á llevar á cabo una diligencia importante relacionada con el suceso de que nos ocupamos.

Desconocemos la verosimilitud de este rumor.

CRÓNICA JUDICIAL

Para responder de un delito de lesiones graves, por las que infringió con el mango de una escoba, la tarde del 9 de Enero último, á su convecino Florencio del Valle Osivo, ha comparecido hoy ante el Tribunal la vecina de Fuentesandino Feiña Pérez Nestar, para quien ha pedido el señor fiscal, la pena de un año y un día de prisión correccional, accesorias, costas é indemnización de 65 pesetas al perjudicado.

El defensor señor Santoyo abogó en elocuente informe por la libre absolución de la inculpada, por entender que al herir obró en legítima defensa de su persona y de la de su marido.

ZEDA

ROBO EN EL TREN

Ayer noche, al llegar á esta estación, procedente de León, el tren número 434, á las nueve y cuarto de la noche, una señora, llamada doña Jacoba García Vallejo, soperada de la «Casa Dávila» de Valladolid, denunció al vigilante de guardia, don Trinidad Fernández, que, á la llegada del tren y por el lado opuesto de la estación, le sustrajeron un paquete conteniendo unos zapatos de lona negra, varias fotografías y un libro religioso.

El vigilante citado, con un celo y actividad que le honra mucho, comenzó

á practicar gestiones para detener al autor del robo, lo cual logró á los pocos momentos.

El detenido, á quien se le ocuparon los objetos mencionados, se llama Manuel Villerruel, de 52 años, natural de Paredes de Nava.

Del hecho, se dió cuenta al Juzgado, y el detenido, pasó á la cárcel á cumplir quince días de arresto, por blasfemo.

Felicitemos al vigilante señor Fernández, por el servicio realizado.

LAS HUELGAS

Se nos dice que han reanudado el trabajo en la fábrica de relojes y fundición de campanas de don Moisés Díez, varios de los obreros huelguistas, separándose del Centro Obrero.

A las once menos cuarto de la noche de ayer fué insultado y agredido Constantino Fernández, abañil de los talleres de los señores Arroyo y Gallego, por seis obreros, los cuales llamaron «amarillo» á aquel, por no pertenecer al Centro Obrero.

El señor gobernador les impuso cinco días de cárcel á cada uno de los agresores.

Llega á nosotros la noticia de que en la mañana de ayer se llevó á cabo una coacción por parte de obreros pertenecientes al Centro Obrero, contra un patrono y dos trabajadores por no pertenecer éstos á sociedades de resistencia.

También se dice que hoy se ha desarrollado un suceso análogo que demuestra como se entiende por algunos la libertad.

El sábado publicó una hoja don Jerónimo Arroyo, explicando el curso de la actual huelga y poniendo de manifiesto su conducta, para no dar lugar á malas interpretaciones.

Suscripta por el Comité del Centro Obrero, ayer se repartió una hoja tratando del actual conflicto.

El sábado por la noche se celebró un mitin en el Centro Obrero.

Llamamos la atención del señor gobernador, sobre las anteriores coacciones que son atentatorias á la libertad del trabajo.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana: Santa Clara, San Eusebio, Santa Hilaria y Santa Felicitasima.

Cultos

En Santa Clara hay Misa solemne á las diez en la que predicará el M. I. Sr. D. Nicolás Morgada. El Santísimo Sacramento estará expuesto hasta después de la Procesión sacramental, que saldrá á las seis en punto de la tarde, terminando con la solemne Reserva, después de la cual se dará á adorar la Reliquia de la Santa. Se puede ganar Indulgencia plenaria desde las doce del día anterior.

En San Francisco se celebra la Vela mensual de Nuestra Señora del Pilar, comenzando los turnos de Vela á las siete de la mañana, á cuya hora se celebrará la Misa rezada, y por la tarde á las seis se rezará el Rosario de Infantes, con lo que terminarán los cultos del día.

En San Bernardo comienza la Novena al Santo Fundador á las seis y media de la tarde habrá todos los días Exposición, Rosario, Novena y Gorzo.

BOLETIN LOCAL

Demografías

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—María Redondo García, de un año, San Juan, 3; Alejandra Andrés González, de 32 meses, Mazorqueros, 7; Felicitas López Morrondo, casada, de 58 años, Estrada, 44, Antonio Bueno Martínez, de 2 meses, Pastores, 37.

Nacimientos.—Ciríaco García Calvo, hijo de Antonio y Micela, Estrada, 7, Luis Alonso Prieto, hijo de Gregorio y Antonia, Mayor principal, 26, Claudia García Maestro, hija de Maximiliano y María, Mayor antigua, 85, Maximiliano.—Arturo Marcos, de Ceveico, de 28 años, con Eulalia Pérez, de Palencia, de 17.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica á 0° y en milímetros: Á las ocho de la mañana, 703, 7. Á las cuatro de la tarde, 699, 4. Temperaturas:

Á la sombra (8 mañana) 18°, 6. (4 tarde) 27°, 8. Máxima á la sombra 28°, 0. Máxima al sol, 30°, 0. Mínima 13°, 0.

Dirección del viento (8 mañana) N. O.; (4 tarde) S. O. Estado del cielo (8 mañana) casi despejado; á tarde) casi despejado.

Litros de agua caídos por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer á la misma hora de hoy. O.

Caja de Ahorros

Resumen de las operaciones verificadas ayer: Ingresos.—Por nuevas imposiciones, 75 pesetas; por continuación, 439; total, 510 pesetas.

Salidas.—A cuenta, 00 pesetas; por saldo, 1010'87; total, 1010'87 pesetas. En el Monte de Piedad se han hecho en esta semana 9 préstamos por pesetas 449.

Se hicieron 147 desempeños, importantes 576'85 pesetas.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital. Viajeros: Salieron, 201.—Llegaron, 232. Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 38; número de llegadas, 76.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 22; número de llegadas 96.—Toneladas, expedidas, 16; llegadas, 73.

NOTICIAS

Mañana 12, tendrá lugar la Vela mensual á Nuestra Señora del Pilar, en la iglesia de San Francisco, celebrándose la Misa á las siete á cuya hora empezarán los turnos de Vela, que terminarán á las seis de la tarde con el Rosario de Infantes.

¡Cuentos artíficos gozarían ya de salud perfecta si hubiesen ensayado para la curación de las arenillas, mal de piedra, reuma, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., un remedio tan seguro y eficaz como la «Piperazina Dr. Grau».

En el Negociado correspondiente del Gobierno civil, se han recibido los partes de nueve accidentes del trabajo, leves, ocurridos en distintos pueblos de esta provincia.

¿Por qué no prospera en general la nación española? Por falta de iniciativas, por sobre de vagancia, porque todo se espera del juego; nada del ahorro. Aquí se quiere ser potentado al día siguiente de un discurso fasciador. Los políticos dando ejemplos perniciosos al pueblo, valiendo lo mismo para ministros de Hacienda que de Marina, y no valiendo para organizar sus casas, ni educar á sus hijos, todo lo pervierten. Exultando á la vagancia por medio de las loterías, procedimiento social de verdadera inmoralidad, corrompen al pueblo y le empujan al fatalismo. Se dice: qué suerte tiene el marqués del Riscal, Félix Azpilicueta, Compañía Vinícola del Norte de España, etc., comerciantes encanecidos, industriales de abolengo, el autor del Licor del Polo, etcétera, etc. ¡Y cuán falsa es tal afirmación! El trabajo honrado, la constancia; he ahí el milagro. Jamás la suerte fué la Olio de los vagos.

La Guardia civil del puesto de Quintana del Puente, ha denunciado á un vecino de aquella localidad, por hurto de frutas.

El uso perseverante de las AGUAS de FONTIBRE, que por su especial lonización constituyen, según opinión de eminentes especialistas médicos, el mejor estímulo para el metabolismo orgánico, curan el reumatismo y sus manifestaciones, siendo insustituibles en las afecciones hepáticas, de las vías digestivas y urinarias y algunos crónicos de la piel.—Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías.

Mañana terminan en la S. I. Catedral las oposiciones á la Canongía, practicando los aspirantes el ejercicio escrito.

Para el estómago BURLADA, la mejor agua de mesa.

Hoy no tenemos noticias de que la Delegación de Hacienda, se haya fijado para su pago ninguna clase de libramientos.

Señoras

No comprar sin visitar esta casa que es la que más surtido presenta en clase de tejidos y novedades. Comercio de M. Polo.

Se halla vacante el cargo de secretario del juzgado municipal de Villaverde de Pisuerga, pudiendo ser solicitado en el término de quince días.

Garage Victoria

de Benito Arangüena.—Alquiler de automóviles y bicicletas.—Reparación de aceites, gasolina, grasas y accesorios en general á precios sin competencia. Representante de los automóviles «Peugeot».

Stock Hutchinson

Con gran concurrencia de público se celebró ayer tarde en el Salón municipal de música.

Doctor Navarro

Médico por oposición de los estudios de Beneficencia. Mayor principal, 192 al 198, pral. Consulta de 12 á 4.

RAYOS X

Operaciones de Cirugía. Enfermedades de la mujer. Laboratorio micrográfico. Tuberculinas y suero.

Electroterapia.

Por la jefatura del servicio pánico de esta provincia, se han expedido durante el pasado mes de Julio 14 licencias para pescar.

En el Boletín Oficial de mañana se publicarán los nombres de las personas á quienes se ha concedido esa licencia.

Oro y papel del Estado

Se compra y vende siempre en las mejores condiciones con la intervención del Corredor de Comercio legado señor Medina, facilitándose los interesados las pólizas legales que son indispensables.—Barrio y Mía 14, pral., (antes Carnicerías).

Ha sido nombrado mozo del Instituto general y técnico de esta capital don Ramón Manzano.

Curación ó alivio siempre obtendrá con el empleo metódico y constante de las AGUAS de FONTIBRE en las afecciones hepáticas, intestinales de las vías urinarias, de la piel, y dependientes de una intoxicación en el metabolismo orgánico.—Pídanse en todas las Farmacias y las Droguerías.

Doctores Alvarado y Alvarado

OCCULISTAS. Bvillanueva 2. Consulta diaria de 11 á 6.

Callista

Estébanez. Practicante en la Maternidad. Mayor principal, 158 y 160.

EL DIA DE PALENCIA

ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION EN ESTA PROVINCIA.

Conferencias telegráficas

MADRID 11 (varias horas)

VARIAS NOTICIAS

La huelga catalana

El Gobierno se halla muy satisfecho de que los delegados obreros del arte fabril, aceptasen en Barcelona la fórmula de arreglo que se propuso.

En la reunión celebrada al efecto, los delegados por mayoría de votación, acordaron reanudar mañana los trabajos, no haciéndolo hoy porque se necesitan encender los hornos, cosa que realizarán los encargados de efectuar dicha operación.

Una reunión

Los delegados después de haber votado la terminación de la huelga, convocaron á los huelguistas á una reunión para darles cuenta del acuerdo que habían adoptado.

Como el acto que se celebraba era público, el local estaba completamente abarrotado.

Algunas mujeres y elementos absolutamente ajenos á los obreros, promovieron grandes escán-

dalos, protestando de que se ensesase en la huelga y dirigiendo acusaciones infundadas contra los delegados por no haber continuado el paro.

En vista de las proposiciones que adquiría el escándalo, el presidente se vió obligado á suspender la reunión.

Obreros disgustados

Los obreros sensatos que se vieron arrastrados á la huelga por sus compañeros, estaban muy molestados por los escándalos habidos en la reunión, diciendo que era completamente intolerable y aborrecible ingerencia de elementos que no tienen que ver con ellos, y sin embargo se convierten en directores, caciquis, obligándoles á secundar movimientos que no sólo no les favorecen, sino que les perjudican notablemente en sus intereses particulares y sociales.

Esos mismos obreros, manifestaban que de no darse una mejor organización se verían precisados á salir de la Sociedad.

Satisfacción

En toda la población ha causado general regocijo la cesación de la huelga.

Para evitar coacciones

El ministro de la Gobernación ha manifestado que en Barcelona se adoptarán medidas para evitar coacciones, mañana, al entrar los obreros en las fábricas.

A dicho fin, ha enviado las oportunas instrucciones al gobernador señor Francos Rodríguez.

Seguidamente se publicará en la «Gaceta» la resolución recaída en virtud de la cual, prepara el Instituto de Reformas Sociales un decreto que se hará público antes del 30 de Septiembre, para cuya fecha registrará la nueva jornada de nueve horas.

Lo de los Balkanos

Reunidos los delegados de los Balkanos, acordaron la desmovilización de las tropas y licenciamiento de las reservas.

Alarma en un cine

En Gandía (Valencia) se produjo gran pánico en un cinematógrafo instalado en aquella población, durante una de las sesiones verificadas anoche.

Debido a un contacto eléctrico, el público se apercibió de algunas llamas que salían de la cabina, y dada la voz de alarma, se precipitó hacia las puertas, calmándose los ánimos gracias a la serenidad de algunas personas.

Han resultado algunos contusos que fueron inmediatamente asistidos.

Los ferroviarios franceses

En la Iglesia del Sagrado Corazón, de París, se reunieron los ferroviarios católicos para celebrar una solemne fiesta religiosa, mientras los ateos se hallaban congregados ante la estatua de La Barre.

Al salir del templo los primeros, se encontraron con los segundos y éstos promovieron colisiones, viéndose obligada a intervenir la fuerza pública, logrando disolver a los agresores.

ÚLTIMA HORA

Nombramientos de jueces

De Coin, don Perfecto Saja. De Vélez Rubio, don Manuel Plaza. De Orcera, don Juan Rios Sarmiento.

Animación en Huesca

Con gran concurrencia de forasteros se vienen celebrando las ferias de Huesca. Anoche se celebró una gran retreta militar que resultó brillante.

Regreso de un ministro

Ha regresado a esta corte el ministro de Gracia y Justicia, señor Rodríguez de la Borbolla.

Conferenciando

El ministro de la Gobernación ha celebrado una nueva conferencia con el gobernador de Barcelona. Este participa que sigue la tranquilidad, trabajando los obreros de todos los oficios excepto el fabril.

Han reanudado el trabajo los obreros de algunas fábricas de blondas, estampadores y otros similares que holgaban por solidaridad.

En los demás pueblos trabajan todos, menos los del arte fabril, que lo harán mañana.

En Tarrasa se abrieron la mayoría de las fábricas. Ese mismo camino seguirán las de Mataró.

Sobre otra huelga

Según el señor Alba los informes oficiales de Pontevedra sobre la huelga de agricultores, coinciden con la prensa. El conflicto se extendió algo, secundando el paro otros obreros.

De viaje

Hoy sale para San Sebastián el señor García Prieto. Parece ser que la estancia del marqués de Alhucemas en la capital de Guipúzcoa será muy breve.

A despachar con el Rey

El miércoles irá a Santander el

ministro de Marina, con objeto de despachar con el monarca.

De Marruecos

Comunican de Tetuán que siguen las autoridades militares adoptando medidas ante el aumento de la harka en las proximidades del río Martín.

Nuestras tropas realizaron un paseo militar a fin de castigar al enemigo por haber atacado a una columna que regresaba de Lauzien.

Los rebeldes fueron muy castigados, sufriendo grandes pérdidas. Por nuestra parte tuvimos que lamentar un corneta muerto.

Otro conflicto obrero

Como si fueran pocos los planteados, se tiene noticia de que la huelga de Zorroza (Bilbao) sigue sin resolverse.

El gobernador de aquella provincia ha practicado gestiones para llegar a un acuerdo, no habiéndolo conseguido por ahora.

Créese que el conflicto se solucionará muy en breve.

Al menos esta es la impresión dominante.

Un monstruo

Telegrafían de Roma que en el pueblo de Marsala ha nacido un monstruo con dos cabezas, cuatro brazos y una pierna con tres pies.

El raro fenómeno está siendo muy visitado, sobre todo por emiencias médicas.

Las de siempre

Se reciben despachos telegráficos de Londres, dando cuenta de la manifestación celebrada por 1.000 sufragistas.

Como las manifestantes, en actitud tumultuosa, tratasen de dirigirse a la residencia del jefe del Gobierno, intervino la policía, disolviéndolas y llevando a cabo varias detenciones entre las que más se distinguían por su furor.

Petición de auxilios

En vista de las peticiones que recibe el ministro de Fomento de que se auxilie a los asturianos que fueron a Francia en busca de trabajo y que carecen de él o que no les prueba el clima, el señor Gasset se ha avistado con el ministro de la Gobernación, solicitando recursos para facilitar el regreso de dichos obreros.

Víctima de un sport

El campeón motociclista francés Mr. Baudy que corría cien kilómetros en una hora con el suizo Bussat, murió a consecuencia de las heridas sufridas en un accidente de que fué víctima.

Quintero

INFORMACION MERCANTIL

Mercados nacionales

PALENCIA Agosto 11

Trigo a 48'75 rs. las 92 libras. Cebada de 29 a 30 fanega. Tiempo bueno.

VALLADOLID Agosto 10

Trigo a 47'75 reales las 94 libras. Centeno a 34'50 fanega. Cebada a 30 las 70. Algarrobas a 35 las 94.

TORQUEMADA

Trigo a 48 reales las 92 libras. Nuevo a 47. Centeno a 38 las 70. Cebada a 30 fanega. Avena a 26. Algarrobas a 32. Tiras a 30. Alubias a 120. Garbanzos a 130. Patatas a 8 arroba. Vino a 16 cántaro. Queso a 60 arroba. Huevos a 6 docena. Harina de 1.ª a 16 rs. arroba. 2.ª a 15. 3.ª a 14.

Tendencia sostenida. Compras pocas. Tiempo fresco. Estado de los campos, terminando la siega.

OSORNO

Trigo de 46 a 49 reales las 92 libras. Harina de 1.ª a 18 rs. arroba. 2.ª a 17. 3.ª a 16.

Tendencia sostenida. Tiempo bueno. Compras pequeñas. Los campos terminando la siega y ade-

lantando en las demás operaciones de la recolección.

CERVERA DE PISUERGA

Trigo a 49 reales fanega. Centeno a 34. Cebada a 26. Avena a 23. Yerca a 24. Lentejas a 50. Garbanzos de 100 a 130. Alubias a 90. Harina de 1.ª a 19 reales arroba. de 2.ª a 18. de 3.ª a 17. Patatas a 6 arroba. Lana blanca fin a 74 arroba. Basta a 68. Negra fina a 60. Basta a 52. La cosecha regular. Tiempo bueno.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del 9 de Agosto de 1913

Table with columns: CAMBIO precedente, CLASE DE VALORES, CAMBIO actual. Includes entries for 4% Perpetuo interior, Obligaciones del Tesoro, Cédulas del Banco Hipotecario de España, etc.

ESTOMACAL. Con el Elizir Sola de Cartera. Securan las enfermedades del estómago e intestinos... DIARRREAS. disentería, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizante y antiséptico gastro-intestinal.

COLEGIO HISPANO-FRANCES DE SAN BERNARDO

Dirigido por los Hermanos de las Escuelas Cristianas en San Sebastián (Ategorrieta). En este tan acreditado Colegio, donde se educan ya varios hijos de distinguidas familias de nuestra provincia, toda la enseñanza se da en francés. Se estudian el Bachillerato español y muy especialmente la carrera de Comercio en toda su extensión.

Quien necesite dinero

puede adquirirlo con garantía a módico interés y con facilidades para el pago.

Quien tenga dinero

puede colocarlo en buenos asuntos para que produzca el 8, 10 y 12 por 100 de interés al año.

Se da razón en Palencia, Paseo de los Frailes, núm. 6, pral., der. cha.

Balneario de Belascoain (Navarra)

Reconocido sin competencia para las enfermedades artríticas; gota, reumatismo, etc. Evita los cólicos del riñón e hígado, expulsando los cálculos y arenillas. Temporada oficial: 15 de Junio al 30 de Septiembre.—BALNEARIO montado con arreglo a las modernas exigencias. HOSPEDERIA a precios módicos para familias de posición modesta. ITINERARIO.—En tren hasta Pamplona desde donde hay coche de la empresa hasta el Balneario. Para enfermos, Sociedad «Burlada y Belascoain».—Pamplona

ESPEGEL, POLLOS Y COMPAÑIA. Almacén de hierros, acero y Ferrería. Completo surtido en Llantas, Pietinas corrientes y herrajeras, Redondos, Cuadrados, Angulos, Hierros T, Medias cañas, Pasamanos lisos y con filete, Flejes, Planchuelas, Ejes forjados, Ejes torneados (con tuercas) y demás artículos concernientes al ramo de ferretería. Calle de D. Sancho, números 17 y 19 PALENCIA

Preparación para CARRERAS militares. Sección especial creada en el Colegio de HERMANOS MARISTAS de la Enseñanza en BURGOS, bajo la dirección técnica de acreditados profesores, oficiales del Ejército, en atención a la temprana edad que el nuevo plan de ingreso en las mismas exige comenzar los estudios. Las clases empezarán el 1.º de Septiembre próximo.—Los alumnos podrán ser internos, medipensionistas o externos. Todos tendrán la enseñanza y estudios dentro del Colegio.—Precios excepcionales a huérfanos de militar ó marino ó individuos de tropa.—Daré informes el Rvdo. Hermano Director.

JORGE MARTIN E HIJOS. -- ALAJOS. Aventadoras siglo XX (modelo último) poseen las condiciones que apetece todo agricultor: ligereza, gran despaje y trabajo perfecto.

Trilladoras Martín de resultados prácticos garantizados, tracción un par de mulas, manejo facilísimo; este aparato es de indiscutible conveniencia para todo labrador.

Respigadoras Ceres fabricadas para el manejo de una sola persona, labor inmejorable, economizan tiempo y trabajo, su precio es baratísimo. Además tenemos las mejores marcas en Segadoras, Afiladoras, Norias para riego en diferentes tamaños, Arados de todas clases, Bisurcos, Trisurcos, Cuatrisurcos, Cultivadores, Gradas rotativas de estrella, Rodillos, Esparcedoras de abono, Trituradores, Prensas de uva y bujes. Correspondencia y catálogos a nuestros representantes Sres. Esegel, Pollos y Compañía D. Sancho, 19.—PALENCIA

Lo que gusta más a Bebe, lo que está esperando con impaciencia, es la HARINA LACTEADA NESTLÉ el alimento preferido de los niños. Image of a baby.

BRONQUITIS, TOS FERINA y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos curadas radicalmente con el FERINOL. Image of a woman.

Depósitos en Palencia: Farmacias y Droguerías, N. Fuentes Aspurs & hijo.—Vitudade Esquedero, 8 en C.—José Rivas Gallego, Mayor pral., 174.—Dr. Nieto del Barco, Mayor, 200.

Aguas minerales naturales de CARABAÑA

Purgantes
depurativas
antibiliosas
y antisepticas

Arroyo y Gallego

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de MADERAS

Carpintería de taller

Herrería artística

Carpintería de armar

Rejas, balcones balaustrados

Muebles.—Altare

Fundición artística é industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

MALA REAL INGLESA

Próxima salida de SANTANDER



para Montevideo y Buenos Aires

Salida de Santander el día 26 de AGOSTO de 1915, el magnífico vapor

PARANA

admitiendo pasajeros.

Precio en tercera clase á Montevideo y Buenos Aires, PESETAS OIENTO SESENTA, 10 céntimos, incluso impuestos.

El servicio corre á cargo de un escogido personal de camareros y cocineros y médico españoles con érdenes terminantes de atender camaradamente al pasaje.

Para solicitar cabida é informes en general, dirigirse á

Luis de Maruri y Compañía—Muelle, 31, Santander

EN GLJON: Calle Begofía, núm. 2. Para informes solamente de cabida y pasajes de cámara.

Para informes de pasajes de primera y segunda clase, dirigirse á don Mariano Arroyo, Avenida de la Estación Argentina, 9, Palencia.

FABRICA

PIEDRA ARTIFICIAL

Baldosinas, lisos, estrados y en colores, variedad de dibujos y de toda clase de pavimentos de cemento.

VENTA DE CEMENTOS

franceses, belgas, alemanes y del país.

DECORACION DE FACHADAS

eresterias, dinteles, balcones, columnas, jambas, etc.

MARMOL COMPRIMIDO

regaderas, peldaños, arriaderos, balaustres, etc.

Tubería de cemento para conducción de aguas y alcantarillado.

JERONIMO ARROYO

PALENCIA

Almacén de maderas y materiales para obras

NECTOR RENEDO ORTEGA

(ESTALAR DEL REY)

En este almacén se encuentra cuantos materiales para obras se deseen, pues siempre hay grandes existencias de tabla de pino del Norte machiembreada y en bruto.

Tablones de todas dimensiones.

Fajos de listones para cielo raso.

Amlejos blancos y de color.

Baldosa, baldosin, ladrillo, teja, etc.—Cal, yeso.

Especialidad en cal hidráulica de Zumaya y cemento Portland que siempre reciente por la frecuencia con que se recibe.

Huevos para incubar

GRANJA «EMILIA»

PALENCIA.—(Frente á la Estación)



Reorganice usted su corral con aves de pura raza; le costará alimentarlas lo mismo que las aves degeneradas que hoy tiene, y en cambio tendrá usted doble cantidad de huevos.

Se está usted perjudicando; pida usted hoy mismo el nuevo Catálogo en donde verá 18 hermosas razas puras de gallinas, de las que le podemos enviar huevos en cuanto tenga usted alguna clueta.

Dirija la correspondencia al señor Director de la

GRANJA «EMILIA»—PALENCIA

A los avicultores



Un remedio infalible y rápido recomendado por profesores veterinarios para la curación de las enfermedades de los patos, pavos, gallinas, etc., es el GALLOGE.

Con él vuestras gallinas no se morirán, nunca estarán tristes sino, sanas y coloradas; no dejarán de poner y criarán buenos pollos.

Pídase en farmacias y droguerías. Precio 1,50 pesetas.

En Palencia: Droguería de Escudero y C.ª y farmacia de J. Kivas y droguería de Angel Torres.

Interesante y económico

Para los labradores y todo aquel que tenga necesidad de recambiar piezas de sus máquinas por roturas, por lo que valen las piezas de recambio y el tiempo que inutilmente se pierde.

Todo ello se resuelve en el taller mecánico de Doncel Hermanos por el nuevo procedimiento autógeno y con la rapidez que el caso requiere. En el mismo taller hallarán las máquinas Aventadoras, perfeccionadas, construidas con todo el adelanto para su rendimiento y ligereza. También hay arados cubre-semillas de tres y cuatro rejas y con palanca reguladora de tiro.

Mayor antigua, 67.—PALENCIA

Colocación

La desea un joven Bachiller con conocimientos de Contabilidad y en Mecanografía; en la imprenta de este periódico es informará.

Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á ptas. 2.50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis. Nuevo estante á pedal con frisiones de bolas de acero, la mejor y más útil que podía darse.

No cabe ya en las máquinas para coser SINGER más perfección ni mecanismo más excelente.

Máxima ligereza. Máxima duración. Mínimo esfuerzo en el trabajo.

Máquina Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir, bordados, encajes, realce, matices y punto vainica, etc.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

Compañía SINGER de máquinas para coser

Establecimiento en Palencia: Mayor principal, 34 y 36

Carrión de los Condes: Rua, 10

LOS CARAMELOS P. CATALA

salvan á los niños

Caja 25 céntimos. Marca registrada.

La meningitis hace estragos en las criaturas. El principio de todas ellas, las malas digestiones y la base de esas malas digestiones, materias extrañas en los intestinos. Las lombrices y los bichocos son en la mayor parte de los casos, la verdadera causa. Limpiar todo con los Caramelos P. Catala. Pedir siempre una cajita Caramelos P. Catala, para evitar á vuestros hijos todas las enfermedades.

Se han puesto al alcance de todas las fortunas.

Se vende en la droguería de la Sra. Viuda de Escudero, en Palencia, y en Carrión de los Condes, en la farmacia de don Degradado Blanco.



Modelo de oro en el IX Congreso Internacional de Nutrición y Dietética, y en la Exposición Universal de Buenos Aires, 1913. Se vende en la droguería de la Sra. Viuda de Escudero, en Palencia, y en Carrión de los Condes, en la farmacia de don Degradado Blanco.

La Agrícola Española

Sociedad anónima de Seguros reunidos á cotización fija graduada

Legalmente constituida, de conformidad con la vigente ley de 18 de Marzo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, á cuyo efecto tiene hecho el depósito que la citada ley previene.

Opera en los ramos siguientes:

Seguros de cosechas contra el pedrisco

Seguro de incendio de cosechas, cobertizos y aparos de labranza.

Seguro contra la muerte y robo del ganado caballar, mulero, asnal, bovino y especial de cerda, lanar y cabrio.

Domicilio social y dirección: BARCELONA, Rambla Catalana, 55

Autorizado por la Comisaría general de Seguros el 1.º de Junio de 1911.

Para toda clase de informes dirigirse al delegado de la Compañía don Guillermo del Paso, Mayor pral., núm. 244 al 254. Garage de autos-aviles.—PALENCIA.

Las Dos Castillas

El almacén de vinos que estaba en la calle de Virreina, núm. 5, se ha trasladado á la Avenida de Casado del Alisal, núm. 25, donde pone Sindicatos de Sindicatos, encontrarán vinos de todas clases de Madrid, Toledo, Manchego y Aragonés; sus cual. son inmejorables.

Bieldadora

Por dejar la la granja, se vende una marca Alsejos, semi-nueva; para tratar con Feliciano Garcia, en Bequena de Campos.

Dependiente de barbería

Se necesita oien impuesto en Fuentes de Nava; Antonio Heiran.

Venta

Se hace de una muela de labranza de 8 años, de dos dedos de azud; para tratar con Bonifacio Garcia, en Tamara.

Se vende un Armonium de 5 octavas y registro de expresión, en buenas condiciones; para tratar con su dueño Joaquín Ferrán, en la calle de Santo Domingo de Guzmán, número 8.

Quince minutos a los pies de la Virgen del Carmen

Novena, viata, escapulario y otras devociones; un tomo en octavo; elegantly encuadernado, 7.ª edición, por el Sr. P. Ludovico de los Seguros de Seguros, eminente predicador cuya sabiduría na elocuencia recordamos los palentinos con admiración; por haber equipado la bagrada cátedra en el pasado Novenario de las Animas en la iglesia de Animas de la Calle.—De venta en los centros ejemplar, en la imprenta de este periódico.